

Fútbol

- Nacional
- Internacional
- Entrevistas
- Otras

Fútbol sala

- Nacional
- Internacional
- Entrevistas
- Otras

Hemeroteca

Calendarios

Clasificaciones

Foros FutFem

Chat

Contactar



Ver noticia

viernes, 27 de octubre de 2006

Álvaro Corrales: «Las futbolistas españolas destacan fundamentalmente a nivel técnico»

El directivo de AGM Sports prevé que en el plazo de dos años su empresa llegará a tramitar 100 becas anuales en universidades de Estados Unidos

FutFem.com

Álvaro Corrales comenzó a jugar al tenis a los ocho años. Tras conseguir varios éxitos a nivel nacional, emigró a USA para trabajar como entrenador en una academia dedicada también a preparar a jugadores de tenis para su entrada en las universidades americanas. El hecho de experimentar en primera persona los beneficios de las becas deportivas en las universidades de USA fue determinante para crear AGM Sports junto a otros dos deportistas con las mismas inquietudes que él, su hermano Talito y Alfonso Honrado, ambos ex tenistas.

AGM Sports, con sede en Miami y delegaciones en España, ayuda a deportistas de todo el mundo a compatibilizar la práctica deportiva al más alto nivel con la formación universitaria en una de las más de 1.000 universidades que componen el sistema educativo americano. Entre los deportistas que con más facilidad pueden conseguir una beca americana se encuentran los futbolistas, y más en concreto las mujeres futbolistas, ya que, como nos explica Álvaro Corrales en esta entrevista, en el caso del fútbol existen muchas más becas para mujeres que para hombres.



¿Cómo surgió la idea de formar AGM Sports?

De un grupo de deportistas especialmente sensibilizados con los aspectos formativos de los deportistas de semiélite, y que habían experimentado en primera persona los beneficios de las becas deportivas en universidades americanas. Una vez finalizadas sus carreras universitarias en USA, y aprovechando los múltiples contactos entre los coaches de las universidades, se comenzó a prestar el servicio de asesoramiento a algunos deportistas conocidos, para más tarde, decidir poner estos contactos y el conocimiento del sistema al servicio de todo el mundo. La empresa nació en Estados Unidos, y cuando se decide globalizarla se funda también otra en España para dedicarse a todas las relaciones internacionales.

¿Hacia dónde va encaminada?

En Estados Unidos, y en otras partes del mundo existen un gran número de empresas de reclutamiento similares a la nuestra. Nosotros pretendemos convertirnos en una referencia a nivel mundial a la hora de hablar de "college" (universidades), especialmente fuera de los Estados Unidos, y ofrecer no solamente servicios para los estudiantes-deportistas, sino también para los entrenadores de las universidades, organizándoles por ejemplo, tours de pretemporada por España, y que recurran a nosotros si en algún momento necesitan un determinado perfil de deportista internacional.

¿Cómo es la colaboración de AGM con las universidades y los deportistas?

En cuanto a las universidades, tenemos dos vías de comunicación. Por un lado, a la hora de ofrecer a nuestros deportistas, en general, utilizamos mailings masivos, más impersonales, porque sabemos que cuanto más cantidad de coaches lleguen a conocer a nuestros deportistas, más posibilidades tendremos de conseguir la universidad adecuada para cada uno de ellos. Tratamos de despertar el interés por nuestro deportista, mediante una presentación multimedia que provoque el contacto personal del coach con nuestro equipo reclamando más información sobre el deportista en cuestión.

Por otro lado, en el momento que se van haciendo relaciones concretas para cada jugador, se llega a alcanzar un alto grado de comunicación y compenetración con el coach, que posibilita que la relación con esa universidad se

fortaleza, y nos permite que, incluso antes de tener a los deportistas en cartera, ya tengamos coaches solicitándonoslos.

En general, percibimos que los coaches valoran positivamente nuestra forma de trabajar, porque conocen que pensamos exclusivamente en el futuro del deportista, y ayudamos a que el proceso, que ya de por sí es sumamente largo, tedioso y complicado, sea lo más fácil posible para el deportista y su familia.

¿En qué deportes se puede lograr una beca?

Actualmente los programas universitarios de becas deportivas comprenden los deportes siguientes: Atletismo, Baloncesto, Baseball, Esgrima, Fútbol, Golf, Hockey Hierba (solo femenino), Gimnasia, Hockey Hielo, Natación, Remo, Ski, Softball, Tenis, Tiro con Rifle, Volleyball y Waterpolo. De todos estos deportes, los que, según nuestra experiencia, son más fáciles de obtener becas deportivas para los deportistas españoles son el tenis, el fútbol, el golf y el baloncesto, éste último, a pesar del alto nivel del baloncesto americano, debido a que todas las universidades (más de 1.000) disponen de programas de baloncesto.

¿Cómo se organizan las categorías del fútbol femenino en Estados Unidos?

Existen dos grandes organizaciones de universidades, NCAA y NAIA, completamente independientes entre sí. En NCAA existen 509 universidades con programas de becas, y en NAIA, 208. Por lo general, las universidades de NCAA suelen ser más grandes y mejores que las de NAIA, aunque en un número tan elevado, hay universidades para todos los gustos. En NAIA, por ejemplo, las universidades tienden a ser más pequeñas y especializadas en determinados programas académicos.

Dentro de la NCAA existen 2 divisiones, aunque la inclusión en una u otra división, no se hace por criterios deportivos, sino por el número de programas deportivos que la universidad tiene patrocinado, y cuando una universidad es de división 1, lo es para todos sus deportes. No obstante, la realidad es que las universidades de división 1 suelen ser algo mejores que las de división 2, fundamentalmente porque disponen de más recursos económicos, y eso redundará en mejores instalaciones, mejores programas académicos y mejores programas deportivos.

Dentro de cada división, las universidades se engloban por conferencias, formadas por lo general por entre 8 y 12 equipos, que son quienes disputan su competición regular. Una vez que esta finaliza, los mejores equipos de cada conferencia se clasifican para jugar los campeonatos nacionales, luchando en ese evento por ganar la NCAA. Existen conferencias muy fuertes, y algunos de los mejores equipos no siempre consiguen clasificarse para la disputa de los nacionales, por tener una competición muy dura.

Además, en función de los promedios de partidos ganados y perdidos, la NCAA clasifica a todas las universidades en un ranking, donde se tiene en cuenta, además, los rivales contra los que se juega, etc.

¿Cuál es el nivel del fútbol femenino en Estados Unidos?

El fútbol en USA es un deporte emergente, que poco a poco se va arraigando en la sociedad americana, y que está creciendo en cantidad y calidad, aunque la principal diferencia con nuestro fútbol es que es muchísimo más físico, y menos técnico. Se trabaja muy duro físicamente en los entrenamientos, pero en cambio, las futbolistas españolas destacan fundamentalmente a nivel técnico.

Además de tener una selección nacional absoluta muy potente, las futbolistas de nivel medio van mejorando su calidad técnica, sobre todo por las aportaciones de deportistas internacionales, fundamentalmente sudamericanas. En cuanto al fútbol profesional, este no existe desde la desaparición de la liga profesional, en 2003, por falta de recursos económicos. A pesar de eso, además del fútbol universitario, también existe la Women League, que organiza competición para 38 equipos, divididos en 4 conferencias, siendo la liga de mayor nivel en fútbol femenino de Estados Unidos. Las mejores jugadoras del mundo y las mejores jugadoras universitarias compiten en esta liga en los meses de verano, en el caso de las últimas, sin perder además su status de universitarias.

¿Puede cualquiera optar a una beca en Estados Unidos?

Los requisitos básicos para optar a obtener una beca deportiva son: Ser un deportista amateur, tener buen nivel deportivo y de inglés, tener aprobado el bachillerato (y no haber finalizado ya una carrera universitaria) y aprobar los exámenes de admisión a la universidad (SAT y TOEFL). Cuanto mejor es el nivel deportivo, más posibilidades existen de conseguir una buena beca.

Además, en función de la edad, las posibilidades pueden quedar reducidas a la organización NAIA, que no tiene límite de edad como en la NCAA. No obstante, va a depender del perfil específico del deportista, porque también existe la posibilidad de transferirse desde otra universidad, sea española o americana.

¿Las jugadoras de categorías inferiores a Superliga también pueden obtener una beca?

También tienen posibilidades. Hay que tener en cuenta dos cosas: en primer lugar, existen más de 700 universidades, que como media tienen disponibles entre 10 y 12 becas por equipo, lo que hace más de 7.000 becas a repartir, y en general, salvo en contadas ocasiones motivadas por el nivel, no es fácil conseguir becas completas, por lo que este número de becas se reparte entre más jugadoras. Por tanto, siempre va a haber opciones de

conseguir una beca. Cuanto mejor es el nivel, más fácil será conseguirla, y mejores condiciones de la misma se podrán lograr.

Por otro lado, nuestro proceso de trabajo posibilita que, sin apenas riesgo económico, las deportistas puedan comprobar si realmente su nivel es suficiente para conseguir una beca deportiva, e incluso decidir antes de seguir con el proceso si esa beca es suficiente para marchar a estudiar en Estados Unidos.

Si una futbolista está interesada en una beca en Estados Unidos, ¿qué trámites ha de seguir para conseguirla?

En primer lugar contactar con nosotros a través de nuestra página web, www.agmsports.com, y registrarse con sus datos personales y deportivos. A partir de allí nuestros técnicos estudiarán su caso, y se pondrán en contacto con ella y con su familia para explicar todo el proceso a seguir, que básicamente consiste en la creación de un curriculum electrónico (e-profile) que se mercadea a los entrenadores de las universidades, en función de las pretensiones de universidad del deportista. Una vez que existen universidades interesadas en ofrecer una beca, y esta es interesante para el deportista, intermediamos en la negociación con el coach para obtener las mejores condiciones posibles en la beca. Además, asesoramos al deportista en todos los trámites necesarios para la firma de la beca, que forman parte de un proceso muy largo, que normalmente dura meses.

En estos momentos estamos ya con los plazos muy justos para comenzar los estudios en agosto de 2007, fundamentalmente porque conforme más pasa el tiempo, los entrenadores ya tienen repartidas sus becas, quedando menos disponibles para nuevos estudiantes.

Dentro de la relación que se establece posteriormente entre la universidad y la deportista, ¿desempeña AGM Sports alguna función o hace algún seguimiento?

Durante el proceso, conforme avanza el tiempo, es más necesaria la comunicación directa coach-deportista, ya que al fin y al cabo, van a convivir durante 4 años, y es necesario que tengan ese grado de complicidad previo para facilitar la adaptación. Sin embargo, recomendamos a los deportistas mantenernos al corriente de todas las comunicaciones, para poder asesorarles convenientemente.

Además, nuestro trabajo no finaliza en el momento de la firma de la beca. Nos preocupamos de que el deportista se encuentre cómodo en la universidad. Hablamos a menudo con los coaches para conocer de primera mano como se adaptan nuestros deportistas, y en los casos en los que es necesaria nuestra intervención, lo hacemos, bien sea para reconducir alguna conducta del deportista, o incluso para gestionar un cambio de universidad, si es que el deportista no se encuentra adaptado, o necesita otras motivaciones.

¿Cuáles son las ventajas de una jugadora que se marcha allí a estudiar y jugar?

Fundamentalmente, que va a poder disfrutar de su deporte favorito mientras estudia una carrera universitaria y aprende inglés. El deportista en Estados Unidos es tratado como alguien importante, dispone de tutores para ayudarle académicamente, puede entrenar y estudiar al mismo tiempo (esto último con unas clases muy reducidas en número de alumnos comparadas con España), puede competir, los profesores entienden el sacrificio que hace el deportista para competir por su universidad, y facilitan al máximo el compaginar estudios y deportes. Además, las instalaciones con las que cuentan las universidades suelen ser impresionantes, tanto a nivel académico como deportivo, y el ambiente universitario es único, ya que la vida se hace íntegramente en el campus, que puede llegar a albergar en algunos casos a más de 40.000 estudiantes... (Imaginemos una ciudad española pequeña, como Huesca, donde todas las personas que viven son estudiantes, de edades similares...)

Dicen que las universidades se rifan a las jugadoras no estadounidenses que quieren jugar en sus ligas, ¿hasta qué punto es cierta esta afirmación?

Más que rifar, la cuestión es que existen muchas becas, y no siempre tienen tantas jugadoras americanas para copar los puestos, por lo que los estudiantes internacionales tienen muchas oportunidades para obtener becas. Y aunque España, en general, está bastante bien considerada a nivel de fútbol, todavía tenemos un gran rival en los países latinoamericanos, muy avanzados también en cuanto al nivel del fútbol.

¿Es cierto que las universidades están obligadas a repartir el mismo número de becas para el deporte masculino y el femenino?

Efectivamente, existe el "Title IX", que es una ley federal que prohíbe que las universidades traten a los estudiantes de manera diferente en base a su sexo. La consecuencia es que las universidades deben repartir el mismo montante económico de becas para los hombres que para las mujeres. Al existir deportes mayoritarios únicamente masculinos, como el baseball y el fútbol americano, que ofrecen un número muy elevado de becas, se provoca un desequilibrio que posibilita que para otros deportes mixtos, como en el caso del fútbol, existan muchas más becas para mujeres que para hombres.

Dentro de los logros obtenidos por AGM Sports desde su creación, ¿de qué se sienten más orgullosos?

En general, nos llena de orgullo ver que nuestros deportistas están contentos en sus universidades, y que siguen practicando sus deportes mientras estudian, pero sobre todo, que algunos de ellos están yendo a universidades de

primerísimo nivel, tanto deportivamente como académicamente.

Particularmente en el mundo del fútbol, nos enorgullece haber conseguido una beca a un jugador español en una universidad top-10 del ranking de NCAA, como Penn State, y haber conseguido una beca en Oklahoma para la portera de la selección nacional de Costa Rica

¿Cuál es el futuro de AGM Sports?

Nuestro ritmo de deportistas becados está aumentando exponencialmente. En este último año tenemos 20 estudiantes-deportistas becados, con un importe total de las becas conseguidas para este curso de casi 300.000 €, y una beca media por deportista de 15.000 €. Nuestro objetivo para este próximo año es duplicar esta cifra, y llegar a los 100 deportistas para el año siguiente. Para conseguir estas cifras, lo más importante es difundir esta posibilidad, y conseguir que cada vez más deportistas se beneficien de las becas deportivas gracias al deporte, al que han dedicado años y años de sacrificio y entrenamientos.

 volver